

DIARIO DE PALMA.

LUNES 7 DE MAYO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA... 10 rs.
 MAHON e IBIZA, franco... 12 id.
 Cada número suelto... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 58 ms. y se pone á 7 h. 2 ms.
 Sale la luna á 12 h. 57 ms. de la noche y se pone á 9 h. 8 ms. de la mañana.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 11 h. 56 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON... D. Matias Mascaró.
 IBIZA... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Faro Nacional.)

FALSAS IMPUTACIONES.

No pasa día, de algun tiempo á esta parte, sin que los periódicos que sostienen con fervoroso entusiasmo la política dominante, no levanten la voz contra los que la combaten enérgicamente por funesta y calamitosa, suponiéndoles, ora combinaciones maquiavélicas para derribar la situación actual; ora coaliciones inmorales y absurdas, ora en fin, ideas bastardas ó hipócritas sentimientos.

La religion es el objeto que sirve de tema obligado á estas declamaciones ardientes: y los partidarios fogosos de esa libertad insensata y turbulenta que ha trastornado la sociedad española en el espacio de pocos meses, suponen que los que defienden aquel sagrado objeto, no lo hacen por amor y fe ardiente en nuestras venerables creencias, sino por puro cálculo, y por miserables intereses de partido.

¡Desgraciada causa es ciertamente la de los amigos de la política actual, cuando no puede ser defendida, sino atacando rudamente el santuario de las creencias religiosas, y combatiendo á los que oponen todos los días sus pechos en la pública discusion para servirles de escudo! ¡Ceguedad lamentable es la de los que dominados por sus preocupaciones, se figuran que la bandera del catolicismo, no puede ser defendida sino por los enemigos de todo género de libertad, ó por los hipócritas y los traidores! ¡Error deplorable es en verdad el de los que pretenden asegurar en España el imperio de la libertad, y extender por la sociedad las reformas y los progresos útiles del siglo, peleando contra las ideas religiosas, llamando fanatismo á la pureza de las creencias, y al celo por la fe de Jesucristo: vilipendiando el ministerio episcopal: censurando apasionadamente todas las instituciones religiosas; y lanzando dicerios y calumnias de toda especie sobre los que proclaman la doctrina católica, como la única bandera de salvacion para el país, como la elocuente y terrible protesta contra los vicios y las monstruosas aberraciones que por do quiera estenden su pernicioso influenciamiento.

La táctica de los que así pretenden acreditar la desdichada política dominante, es una táctica torpe y desleal á un mismo tiempo. Es torpe porque no hay en España ninguna persona sensata, ningún corazón noble que no reconozca que los que defienden los principios religiosos, son los que defienden á la vez la libertad verdadera, el justo y razonable progreso, y los sagrados intereses de la patria y del trono de nuestros reyes.

Pero es además desleal semejante táctica, porque es indigno de adversarios nobles emplear en las luchas de la pública discusion las armas de la difamacion, de la falsedad y de la calumnia.

Nosotros somos de los que con mas decision y constancia si bien con autoridad escasa y limitado talento, defendemos los intereses religiosos en todos los terrenos á donde los lleva la temeridad de nuestros gobernantes y el indiferentismo ó la ceguedad de nuestros legisladores y hom-

bres políticos; y por lo tanto comprendidos parece que estamos en ese general anatema con que los diarios de la situación pretenden desautorizar á todas las oposiciones.

Bajo de este supuesto, no creemos conveniente guardar silencio, á vista de unos ataques tan injustos como arteros y calumniosos, por lo que á nosotros respecta; y tal es el motivo que ha puesto hoy la pluma en nuestra mano para escribir estas líneas.

Independientes de todo partido, sin recibir otras inspiraciones que las de la conciencia, sin compromisos con nadie, sin mas bandera que la de la justicia, ni otras miras que las de trabajar de buena fe por el bien de la patria; estamos en el caso de alzar la voz muy alto, rechazando con la mayor indignacion esas imputaciones genéricas de deslealtad y de maquiavelismo político, que se lanzan diariamente y sin distincion contra cuantos defendemos á todo trance la causa de la Religion, como el único símbolo de nuestras esperanzas, como la única tabla que puede salvarnos en la deshecha borrasca en que la revolucion nos ha comprometido.

No: la Religion no es jamas en nuestras manos un instrumento de partido, ni una máquina de guerra, ni un agente de intereses bastardos. Pereciéramos mil veces, ántes que pudiéramos cometer esta profanacion sacrilega.

Pero ¿hay acaso hombres ó partidos que invocan una religion que ni creen ni practican? ¿Hay quienes ocultan bajo de una máscara hipócrita de religiosidad y celo evangélico, sentimientos desleales y miras bastardas y criminales proyectos? ¿Hay por ventura quienes especulan impiamente con la bandera de una religion que no aman ni profesan, como especulan tambien otros con la libertad que rebajan y envilecen con sus reprobadas acciones y con sus perniciosas doctrinas? Pues si existe entre nosotros este linage de gentes perdidas, háblese con claridad, denunciense sus nombres á la execracion pública, y caiga sobre tales farsantes el anatema que lanza el Evangelio en medio de su caridad y mansedumbre, contra los hipócritas, á quienes llama raza de vívoras y sepulcros blanqueados, llenos por dentro de miseria y podredumbre.

Si los eternos declamadores, si los denunciadores infatigables de reprobados manejos, de intrigas políticas y de planes reaccionarios quieren aparecer á los ojos del público como hombres rectos y buenos patriotas, hagan á la nacion el servicio de revelar estos misterios, con valor cívico, con entera claridad y franqueza.

Si así no lo hacen y se limitan como hasta ahora á designar con los nombres odiosos de carlistas ó de polacos á todos los que defienden la bandera immaculada del catolicismo, á todos los que protestan sin cesar contra las impiedades y aberraciones de la época, habrán de resignarse con sufrir la calificacion de falsos acusadores, ó someterse al menos á pasar á los ojos del público sensato, por forjadores de fantasmas ridículos, y sonadores delirantes.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 30 DE ABRIL.

Bueno será narrar sucintamente á nuestros lectores los trámites seguidos en las actuales negociaciones con Roma por el ex-diputado de la Constituyente, que declaró que iba á la capital del Orbe católico á imponer á S. S.

El gobierno español, como varias veces lo ha declarado ayer mismo en las Cortes, sostiene que la ley de desamortizacion no infringe sino que interpreta el Concordato. La Sede Pontificia no debe considerar la cuestion bajo el mismo punto de vista, cuando nadie ignora que dirigió una esplicita protesta al ministerio, protesta que debe hallarse, hará cosa de mes y medio, en la primera secretaría de Estado.

Al llegar á las orillas del Tiber el señor Pacheco, el gobierno del Papa anduvo sumamente reacio en admitir al enviado español, fundándose en que no habia discusion alguna sobre la base de la interpretacion; pero prevaleciendo en fin el espíritu eminentemente conciliador de la corte romana, el señor Pacheco consiguió por último presentar al Sumo Pontífice sus credenciales.

Este triunfo animó sobremanera al antiguo campeón del puritanismo, y de ahí fué el escribir á su familia y amigos, exagerando las buenas disposiciones del Vaticano, y lisongeándose de llevar á felice término tan importantísimo asunto.

Lleno de tan halagüeñas esperanzas el embajador español hizo entender tambien al gobierno, que las negociaciones se encontrarian en un estado mucho mas favorable si algun ministro no hubiese usado de alguna palabra imprudente en la Asamblea. Esta advertencia produjo su efecto como tuvimos ocasion de observar á poco, al ver la estraña circunspeccion y mesura con que se habló mas adelante por el gabinete de los negocios con la corte romana.

Los primeros pasos del señor Pacheco le hicieron ver que el cardenal prosecretario de Estado se hallaba en la inteligencia de que el Concordato no era susceptible en manera alguna de interpretacion; y que sosteniendo que la Santa Sede habia respetado y observado fidelísimamente su letra y su espíritu reclamaba igual correspondencia del gobierno español.

Lleno de sorpresa nuestro embajador al oír esta contestacion, y viendo derribados por tierra los castillos en el aire que su excesiva confianza le habia hecho levantar, sospechó sin duda que el obstáculo que se interponia entre él y el Vaticano, era el señor Castillo y Ayensa, residente á la sazón en Roma, por lo cual el señor ministro de Estado español, deseoso de auxiliár á todo trance á nuestro representante, puso término á la licencia temporal que dos meses ántes habia concedido al antiguo diplomático nombrado.

Semejante sospecha es impropia de hombres que deben conocer la historia de la política de la corte romana en todos los tiempos: el Vaticano tiene establecidas reglas inmutables á que atenerse en su conducta con los estados europeos, para doblegarse á la influencia ejercida por un diplomático extranjero.

En las afflictivas circunstancias por que Jaén está pasando, aquel gobernador civil, señor Monedero, eficazmente secundado por su secretario D. Mariano Pina, por el digno señor Romero, subinspector de la Milicia, por el alcalde, comandante general, y por otras muchas personas, ha dado pruebas de lo que puede una autoridad celosa en un conflicto tan grande como el en que se ha encontrado aquella ciudad, invadida del cólera en los momentos mismos de verificarse la recepcion de quintos de toda la provincia.

La Diputacion provincial tuvo que disolverse por muerte de un diputado, por el ataque de otro, los señores Lopez y Vilches, pero no sin que ántes, en sesiones que han durado hasta las once de la noche, se hayan verificado todas las operaciones de la quinta bajo la inspeccion de la autoridad, habiendo ingresado en caja en el tiempo prefijado, los 507 hombres del censo, de los cuales ciento han redimido su suerte por dinero.

En medio de una emigracion espantosa de toda la gente rica, á causa de que el cólera en Jaén se ha cebado en las clases acomodadas, se ha instalado un hospital especial, se ha habilitado con fondos á las Juntas parroquiales, se han adoptado toda clase de medidas higiénicas, ha visitado la autoridad los hospitales y casas invadidas, y ha cuidado de que en parte alguna faltase la asistencia. Calcúlese el mérito de todo esto cuando se sepa que dos diputados fueron atacados en el mismo salon, y ya ha succumbido uno de ellos; el alcalde primero fué invadido de gravedad; el gefe de la Guardia civil murió en pocas horas; la Administracion de correos quedó desierta, á causa de haber sido invadidos todos sus empleados, y sucediendo una cosa parecida en la secretaría del Gobierno civil. Las muertes causadas por el cólera pasaban de 300; pero ya, los dias 25 y 26, la enfermedad habia comenzado á declinar, muriendo solo 14 y 16, el cielo á despejarse y el pueblo á respirar. Iban á celebrarse grandes rogativas.

Las Cortes publican un largo artículo censurando la marcha adoptada por el señor Madoz en todas las negociaciones del tesoro, y en especial en los contratos hechos bajo la garantía de los títulos cuya emision ha sido autorizada últimamente.

Segun las noticias del diario progresista para responder de las operaciones se han emitido títulos cuya fecha es de 1.º de julio de 1847; nótese bien esta circunstancia; y están autorizados por el actual director y gefe de los respectivos departamentos de la deuda, que ninguno de ellos lo era en aquella época. Estos títulos se han entregado á los particulares que han hecho estipulaciones con el tesoro al tipo de hasta 32 por 100, pero llevan el cupon corriente y sucesivos. Ya se sabe que en algunos casos el tipo ha bajado á 25. Sabido es tambien que el cupon corriente comprende los intereses devengados desde 1.º de enero.

Por último, como saben ya nuestros lectores, en pago de los giros del tesoro no se entrega metálico solamente; se admiten por mitad valores vencidos ó protestados, cuyas cuentas de rescata son largas en alto grado, y dinero efectivo, y aun son considerados como dinero los

cupones de los semestres anteriores de la deuda pública.

Las Cortes concluyen su artículo después de citar estos y otros hechos, diciendo que estas son las bases de los contratos del señor Madoz. Con arreglo á ellas son muchos los millones ya repartidos en títulos, sin contar los dados al señor Matheu, primer negociador hoy con el tesoro, el cual marcha á una catástrofe.

— Hemos oído decir, y no sabemos con qué fundamento se dice, que por fin ha parecido el pliego que el señor Pacheco envió desde Roma al gobierno y que se había perdido, según nos han dicho estos días algunos periódicos. Parece que el señor Pacheco ha escrito en estos últimos tiempos una comedia que pensó enviar desde Roma á uno de los teatros de esta corte precisamente el mismo día que cerró el pliego diplomático consabido. Pues bien, una de esas equivocaciones que á cualquiera ha ocurrido alguna vez en su vida cuando ha escrito á su esposa y á su amante, y en lo cual debe influir el diablo; es decir, el equivocar los pliegos al escribir los sobres, hizo que el señor ministro de Estado recibiese la comedia, lo que no dejó de causarle bastante extrañeza, y que en el teatro se recibiese por el mismo correo el otro cartapacio, que atendidos los antecedentes dramáticos del embajador, no se dió mucha prisa en leer la empresa, hasta que tanto se ha hablado de la pérdida del pliego del señor Pacheco. Por fin se ha verificado el cambio de papeles.

Si esto es cierto, el lance no deja de ser curiosísimo y risiblemente cómico.

— El vapor *Asia* ha traído á Europa noticias de los Estados-Unidos que llegan al 13 de abril y de la Habana que alcanzan al 1.º. Por este conducto se sabe que el anglo-americano Estrampes había sido agarrado; que se habían descubierto algunas armas de las escondidas y que la isla de Cuba gozaba de tranquilidad. Todo esto, publicado por el *Times* se ve reproducido por los diarios de Madrid, pero hé aquí lo que dichos diarios no pueden comunicar.

La muerte de Estrampes es la consecuencia de haberse fallado la célebre causa de Baracon. Además de Estrampes, ha sido condenado á muerte otro individuo juzgado en rebeldía: otros varios anglo-americanos comprometidos en esta causa han sido absueltos. Las personas de mayor representación en la Habana habían acudido al Capitan general señor Concha, solicitando la conmutacion de la pena.

En otras circunstancias, el Capitan general hubiera, tal vez, accedido á lo que se solicitaba, pero ante la amenaza continua de próximas invasiones y ante la heccha á su autoridad por el cónsul anglo-americano, quien se ha atrevido á querer detener la justicia de los tribunales, y poner en duda la competencia del gobierno español para castigar con arreglo á las leyes del país á cuantos las quebrantan sobre su territorio, el general Concha ha tenido que sofocar los piadosos sentimientos de su corazón y mandar que se ejecutase la sentencia. La expedición pirática contra Cuba no está al parecer abandonada, sino aplazada, supuesto que hasta ahora lo único que se sabe como positivo es que el general Quitman ha dado licencia á su gente por algunas semanas.

NOTICIAS ESTRANJERAS

FRANCIA.—Atentado contra S. M. el Emperador.—El *Constitucional* publica los siguientes pormenores:

«A las cinco y diez minutos de la tarde en el lado derecho de la avenida de los Campos Eliseos, vióse un hombre adelantarse por la calle de árboles inmediata hácia el Emperador. Llevaba la mano en el bolsillo de su paletó como si hubiese querido sacar un memorial para presentarlo á S. M.—Iba decentemente vestido y parecía de edad de 35 años. Su figura tenía el tipo italiano y se ha sabido después que pertenece á esta nacion. Este hombre, que iba armado de una pistola de dos tiros, de longitud de las de arzon, hizo fuego dos veces en un corto

intervalo. Entre el primero y segundo tiro, el Emperador echó sobre el asesino una mirada llena de un profundo desprecio, y separando con su gesto y saludando á las personas que querian precipitarse hácia él para asegurarse de que no había sido herido, continuó su camino para reunirse con la Emperatriz cuyo carruaje se hallaba á una cierta distancia.

Durante este tiempo un agente de policía que seguía la persona del Emperador, al oír la primera detonacion, se lanzó en la direccion de donde había salido el tiro, y armándose de un puñal que llevaba cayó como el rayo sobre el asesino al momento en que acababa de disparar el segundo tiro, y lo derribó al suelo. Parece que al apoderarse de este lo hirió con el puñal, y esto es lo que ha dado lugar á que corriera la voz entre el gentío de que el asesino había querido suicidarse; pero lo cierto es que esto último no tuvo lugar. El asesino no llevaba puñal, pero se le ha encontrado encima un revolver del que no tuvo tiempo de hacer uso.

Rodeado por todas partes de los agentes de policía, que separaron á los curiosos, fué conducido al cuerpo de guardia de la barrera de la Estrella, ocupado por el regimiento de infantería, núm. 90. Allí se le registró, y se supo por los papeles que llevaba, que era italiano. Llámase Liberani, es romano y se convirtió al protestantismo en Londres, á donde emigró de resultas de la toma de Roma por los franceses.

Llevaba por debajo un segundo traje enteramente distinto del primero, así por el color como por la forma, de modo que si no se le hubiese preso en el acto, le habría sido fácil transformarse y perderse entre la muchedumbre. Inmediatamente se le ató y colocado en el coche de alquiler número 589, fué conducido á la prefectura de Policía.

Al llegar al cuerpo de guardia del palacio de Justicia, ocupada por la guardia de Paris, debióse hacer uso del botiquin depositado allí y tomar apósitos, vendas é hilas para curar la herida del asesino.

Llevaba encima una suma de cien francos en oro y además la pistola de dos tiros de grandes dimensiones de que se había servido, cuya arma es de un cierto valor y acaso debe á su misma longitud la feliz impericia que le hizo errar dos veces el tiro.

Mientras que se prendía al asesino, el Emperador seguido de un gran número de personas á pié y á caballo que lo victoreaban, se reunió con la Emperatriz y regresó pronto á las Fullerías en medio de una especie de escolta triunfal. Las señoras que iban en carruaje mezclaban sus aclamaciones á las de la multitud y agitaban sus pañuelos.

El Emperador y la Emperatriz habían hecho anunciar anticipadamente que por la noche irían á la Opera cómica, y en efecto SS. MM. asistieron á la función de este teatro. A su paso por toda la carrera, el gentío que cubría las aceras saludaba á SS. MM. con estrepitosas aclamaciones. Varias casas estaban iluminadas. Al entrar SS. MM. en el salon fueron acogidos con tres salvas de aplausos.

El Emperador se colocó en el sitio del palco ocupado ordinariamente por la Emperatriz.

A su salida del teatro, el gentío no había disminuido ni menguado los entusiastas gritos de «Viva el Emperador!»

CUESTION DE ORIENTE.

El *Mensajero del Mediodia* publica la siguiente correspondencia particular de Constantinopla del 23 de abril que ha recibido por el *Simois*:

«A la hora en que os escribo no ha llegado aun el correo de Crimea, pero tengo noticias del 21, traídas de Kamiesch por un buque mercante que llegó ayer, después de una travesía de las mas rápidas.

El fuego continúa con el mayor vigor, y los aliados hacen cada día nuevos progresos hácia la plaza; pero su marcha es bastante lenta, toda vez que las obras de los rusos son generalmente de tierra y las reparaciones son muy fáciles.

Sucede frecuentemente que una ba-

tería desmontada la víspera está al día siguiente en estado de continuar el fuego. No obstante, lo repito, los progresos de los aliados son muy sensibles, y las disposiciones de que acaban de apoderarse favorecen la entrada á la plaza. Las tres minas que nuestros ingenieros han hecho volar en la noche del 15, y contenían 30 mil kilogramos de pólvora, han producido escavaciones muy enormes, que unidas la una á la otra por una larga y profunda trinchera, forman una cuarta paralela que ha sido puesta prontamente en comunicacion con la tercera.

Esta cuarta paralela está á treinta ó cuarenta metros del bastion del Mástil, y si tenéis á la vista un plano de Sebastopol, podeis formaros una idea de la importancia de esta línea.—Se ha dado un paso enorme que, junto con las ventajas obtenidas cerca del Lazareto, favorece en extremo los designios de los aliados. Las emboscadas y la plaza de armas que nuestros soldados ganaron á los rusos, en la noche del 13 al 14, siguen aun en nuestro poder á pesar de una violenta salida de los rusos para volverlas á tomar. Hemos establecido allí nuestras baterías, y hoy es una de las posiciones que mas inquietan al enemigo.

Nuestra artillería continúa conservando una gran superioridad sobre la de la plaza, tanto por la intensidad del fuego, como por la exactitud del tiro. Los rusos contestan con flojedad, empiezan á ahorrar sus municiones y se sirven de proyectiles viejos considerados como inútiles.

Se han manifestado algunos síntomas de descontento en la guaricion de Sebastopol, que se encuentra considerablemente reducida; han muerto sus mejores soldados en las salidas de noche. Así al menos lo aseguran los desertores y los tártaros que se han refugiado en el campo de los aliados por no verse obligados á tomar las armas en favor de los rusos.

Los bastiones de la Cuarentena, del Mástil y el bastion central han sufrido mucho; pero siguen tirando, aunque el fuego es bastante débil. Actualmente la torre de Malakoff es la llave de Sebastopol; por este lado es al menos mas fácil la entrada en la plaza. La batería de la loma Verde ha sido reparada y hace un fuego bastante sostenido, así como los reductos del fuerte de la Estrella y de los cuarteles.

El 19, trescientos ingleses cayeron sobre las emboscadas colocadas al pié de la loma Verde, y arrojaron á los rusos, después de haber perdido unos cincuenta hombres entre los cuales se encontraban el coronel Eggeton y el capitan de ingenieros Lampierre. Los rusos perdieron unos 150 hombres.

Las nuevas baterías que los franceses han establecido á la derecha de los ingleses hacen un fuego tan mortífero, que los rusos se han visto obligados á abandonar lo que se llaman baterías blancas del barranco del Carenero, las cuales han sido ocupadas inmediatamente por los aliados. Hay personas que creen que la plaza se rendirá por el efecto solamente de la artillería y sin esperar el asalto.

El 19, Omer-Bajá, al frente de veinte batallones, hizo un reconocimiento siguiendo el curso del Tcheruaia. Encontró un cuerpo de tropas rusas que evitó el combate. La escuadra se sostiene á la entrada de la rada, fuera de tiro de cañon. Espera que se dé la señal del asalto para tomar parte en el ataque; pero el asalto no podrá darse ántes de quince días y quizá mas tarde. Interin llega el día de que pueda obrar contra la plaza, vá todas las noches á molestar á los rusos y á arrojar bombas al fuerte de la Cuarentena y á las cercanías de la parte occidental de la ciudad. Esta noche han echado sus andanadas el *Napoleon* y un navio ingles; las baterías rusas no contestan.

La presencia del ejército turco ha dado una nueva actividad á Kamiesch. Omer-Bajá é Ismail-Bajá ocupan la derecha del ferro-carril; Menekli-Bajá está establecido á la izquierda con sus egipcios sobre la antigua posicion de los zuavos; Rustem-Bajá está acampado en la llanura de Balaklava. Osman-Bajá ha salido para Eupatoria.

Recibo en este momento el correo, pero no trae noticias posteriores á las que acabo de dar.

La ciudad de Brusa está enteramente arruinada. Un gran número de familias acaban de refugiarse á Constantinopla. El gobierno ha enviado harina y tiendas para atender necesidades mas perentorias. La caridad privada se ha señalado por medio de muchos actos de liberalidad. Algunos vapores transportan á Constantinopla una multitud de infelices sin asilo y sin pan.

El cólera se ha declarado en el campo de Maslaq, pero hace pocos estragos y no causa alarma alguna.—En Maslaq acamparán á fines de mes las tropas sardas, con el cuerpo de reserva frances, que cuenta ya 18,000 hombres.—De cuando en cuando se perciben algunos síntomas de terremoto.»

Palma

7 DE MAYO.

Creemos que nuestras francas esplicaciones de anteayer habrán dejado satisfecha la franqueza del *Genio*: si las quiere todavía mas francas se las daremos. De su parte deseáramos, si no ha de haber peligro en ello, que nos explicara con igual franqueza qué cosa es *embosado enemigo, so capa de adversario*. Por lo demas ya sabemos, sin que él nos lo dijera que el *Genio* participa de las ideas y sentimientos de la *Nacion*.

Nos asociamos con mucho gusto á las siguientes frases con que se explica el *Balear* de ayer:

«A bordo del vapor correo *El Mallorquin* ha llegado hoy á esta isla el Escmo. Sr. D. José María Huét.

Quando en los años anteriores fué visitada Mallorca por este dignísimo personage, un sentimiento de veneracion nos impulsó á saludar respetuoso al llegar á sus playas al distinguido funcionario cuyas dotes le habían elevado merecidamente á uno de los primeros puestos de la magistratura española y le habían abierto las puertas del Senado y dado asiento en el Consejo real.

Hoy que se presenta á nuestra vista sin los altos títulos que le decoraban, pero no sin las virtudes que le hicieron digno de obtenerlos, el sentimiento que nos guía al saludarle es el de la mas viva y respetuosa simpatía, porque si la revolucion ha podido arrebatarse aquellos timbres, no así los que obligaron á uno de los mas autorizados periódicos de la corte á dar al señor Huét, al lamentar su sentida destitucion, las envidiables calificaciones de *honradísimo ciudadano y cumplidísimo caballero*.

Nos congratulamos cordialmente de tener entre nosotros á una persona tan digna.»

Santo de mañana.

LA APARICION DE S. MIGUEL ARCÁNGEL.

Fiestas de la Purísima en Santa Eulalia.

Dia 8 lo mismo que el dia anterior, siendo el orador el Pro. D. Miguel Coll, agustino enclostrado; por la tarde maitines de la CONCEPCION INMACULADA, y en seguida la música cantará la Corona de la Sma. Virgen, concluyéndose con la Salve á toda orquesta.

MAÑANA MARTES.

En San Miguel continúan las cuarenta horas dedicadas á la Aparicion del Sto. Arcángel, siendo la esposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el Pro. D. Vicente Terrasa. La reserva tendrá lugar á las ocho de la noche.

REVISTA DE PERIÓDICOS.

Nombramientos.—En la propuesta presentada por este gobierno civil á la comision central de monumentos históricos y artísticos de los individuos que han de componer la comision provincial del propio ramo: la comision central en sesion del 17 de abril último, ha tenido á bien nombrar vocales de la de esta provincia á los señores que á continuación se espresan:

Sr. Conde de San Simon.
D. Gerónimo Bibiloni.
D. Juan Torres.
D. Jacinto Mathen y Sureda, escultor.
D. Antonio Sureda y Villalonga, arquitecto.
(*Genio*.)